
OCTOGÉSIMA NONA ATA DA DÉCIMA SÉTIMA LEGISLATURA DA CÂMARA MUNICIPAL DA 

ESTÂNCIA TURÍSTICA DE IBITINGA E SEPTUAGÉSIMA OITAVA SESSÃO LEGISLATIVA 

ORDINÁRIA. Aos 09 (nove) dias do mês de Dezembro de 2014 (dois mil e quatorze) às 20 (vinte) horas, no 

Plenário da Câmara Municipal da Estância Turística de Ibitinga, situado à Avenida Doutor Victor Maida nº 563 

– Centro de Ibitinga-SP, foi iniciada a Septuagésima Oitava Sessão Legislativa Ordinária desta Legislatura, sob 

a presidência do Vereador Dr. Marcel Pinto da Costa, Presidente desta Casa de Leis.  Estavam presentes à 

Sessão todos os Senhores Vereadores. A Sessão foi iniciada com a VOTAÇÃO DA ATA DA SESSÃO 

ANTERIOR que foi aprovada por unanimidade dos votos dos presentes. Em seguida, iniciou-se a leitura dos 

RECEBIDOS DO SENHOR PREFEITO, constando dos seguintes PROJETOS: PLO Nº 203/2014, alterando 

o Plano Plurianual – PPA, criado pela Lei Municipal nº 3.789, de 27 de novembro de 2013; PLO Nº 204/2014, 

alterando a Lei de Diretrizes Orçamentárias – LDO, criada pela Lei Municipal nº 3.696, de 19 de junho de 

2013; PLO Nº 205/2014, alterando o artigo 2º da Lei Municipal nº 4.001, de 26 de novembro de 2014, e dá 

outras providências; PLO Nº 206/2014, autorizando o Poder Executivo a abrir crédito adicional suplementar ao 

Serviço Autônomo de Água e Esgoto – SAAE, aprovado pela Lei Municipal nº 3.829, de 18 de dezembro de 

2013, destinado a suprir as dotações do orçamento vigente; PLO Nº 207/2014, alterando o Plano Plurianual pela 

Lei Municipal nº 3.789, de 27 de novembro de 2013; PLO Nº 208/2014, alterando a Lei de Diretrizes 

Orçamentárias, criada pela Lei Municipal nº 3.696, de 19 de junho de 2013. Constando dos seguintes OFÍCIOS: 

Nº 1.163/2014, encaminhando os balancetes da receita e da despesa da Administração Direta e Indireta, 

referente ao mês de outubro de 2014; Nº 1.183/2014, enviando resposta ao requerimento de informação nº 

320/2014, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, referente as férias escolares nas 

creches municipais; Nº 1.184/2014, enviando resposta ao requerimento de informação nº 326/2014, de autoria 

do Vereador Osias Soares de Oliveira, referente ao Conselho Municipal de Educação. Em seguida passou-se 

para os RECEBIDOS DOS SENHORES VEREADORES, constando das seguintes proposituras: PROJETO: 

PDL Nº 12/2014, outorgando Diploma de Honra ao Mérito, de autoria dos Vereadores Antônio Esmael Alves 

de Mira e Gumercindo José Rossatto Bernardi. EMENDA: Emenda Modificativa ao PLO Nº 201/2014, da 

Comissão de Ocupação do Solo, Obras, Serviços Públicos, Esporte, Cultura, Turismo, Assistência Social, 

Saúde e Educação, dando nova redação ao artigo 1º e a descrição contida neste. REQUERIMENTOS: Nº 

362/2014, de autoria do Vereador Jean Ferreira da Silva, requerendo informação a Secretaria Municipal de 

Habitação e Urbanismo e a Caixa Econômica Federal de Ibitinga, sobre as entregas das Casas do Programa 

Minha Casa, Minha Vida, aos suplementes aprovados; Nº 363/2014, de autoria do Vereador Osias Soares de 

Oliveira, convidando o Secretário Municipal de Serviços Públicos para participar da Tribuna Livre para discutir 

questões relacionadas a referida Secretaria; Nº 364/2014, de autoria do vereador Osias Soares de Oliveira, 

requerendo informação ao Executivo conforme reivindicação dos moradores do Bairro Jardim Rafaela, como: 

Se existe previsão de operação tapa buraco das Ruas do Jardim Rafaela? Existe previsão de troca das lâmpadas 

queimadas da Praça do Jardim Rafaela? Existe previsão de limpeza da Praça do Jardim Rafaela? Existe projeto 

para prolongamento da Rua Euclides Coleone, até a Avenida Carolina Geretto Dall’Acqua, no Jardim Rafaela? 

Há possibilidade de providenciar a colocação de sinalização vertical de placa de pare nas Ruas do Jardim 

Rafaela? Há possibilidade de providenciar a roçagem do mato da área verde localizada no final da Rua José 

Pinheiro, no Jardim Rafaela? Há possibilidade de colocar uma torneira na Praça do Jardim Rafaela? O depósito 

de material de construção localizado na esquina da Rua José Pinheiro de Freitas com a Avenida Engenheiro 

Ivanil Franceschini, tem autorização da Prefeitura para colocar material de construção na calçada? A construção 

da calçada da Rua Setímio Montanari ao lado do condomínio Village Verde é de responsabilidade do 

Condomínio ou da Prefeitura? Caso seja de responsabilidade da Prefeitura existe previsão para construção da 

referida calçada? Se a responsabilidade for do Condomínio o Executivo pretende notificá-lo para tal 

providencia? Há possibilidade do SAMS providenciar a erradicação de escorpiões existentes no Jardim 

Rafaela?; Nº 365/2014, de autoria do Vereador Osias Soares de Oliveira, requerendo informação ao Executivo 

referente ao projeto “Polo Regional da Beleza”, inaugurado em 12 de novembro de 2013, como: Por qual 

motivo o projeto “Polo Regional da Beleza” instalado na Avenida Dom Pedro II, nº 1.058 encontra-se 

paralisado? Qual o valor do aluguel do prédio onde está instalado referido projeto? O estado destinou recursos 

para a execução do referido projeto? Qual valor? Quais funcionários foram alocados para trabalhar no referido 

projeto?; INDICAÇÕES: Nº 246/2014, de autoria do Vereador Gumercindo José Rossatto Bernardi, indicando 

ao setor competente da Prefeitura Municipal que melhore as saídas d'águas na IBG- 060, do trecho 

compreendido entre o Viveiro Salva e o Rio São Lourenço; Nº 247/2014, de autoria do Vereador Gumercindo 

José Rossatto Bernardi, indicando ao setor competente da Prefeitura Municipal que realize a construção de 

caixas de contenção de água pluvial na IBG-060, localizada entre as IBG - 430 e 348; Nº 248/2014, de autoria 



do Vereador Gumercindo José Rossatto Bernardi, indicando ao setor competente da Prefeitura Municipal que 

regulamente a Lei Municipal nº 2770, de 14 de dezembro de 2014, que dispõe sobre o tempo de atendimento ao 

público nas Agências Bancárias estabelecidas no município de Ibitinga, e dá outras providências; Nº 249/2014, 

de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, indicando ao setor competente da Prefeitura 

Municipal a possibilidade de estabelecer mais horários na linha dos ônibus circulares que passam pelo bairro 

Santo Expedito, de forma que a cada duas horas o ônibus passe pelo bairro; Nº 250/2014, de autoria do 

Vereador Osias Soares de Oliveira, indicando os serviços de recapeamento asfáltico da Rua Marieta Olinda dos 

Santos Ricardi, no bairro Jardim Idalina. MOÇÃO: Nº 134/2014, de Aplauso a Ibitinguense Ellen Catarin de 

Melo que está concorrendo ao título de Miss Intercontinental Brasil 2015, que acontecerá em São Paulo, no dia 

09 de Dezembro de 2014, de autoria do Vereador Osias Soares de Oliveira; Nº 135/2014, de Aplauso aos 

funcionários públicos municipais lotados no almoxarifado da Prefeitura de Ibitinga pelos trabalhos realizados 

em prol de nossa cidade, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira; Nº 136/2014, de 

Pesar pelo falecimento da jovem Natália de Souza Freitas, de autoria do Vereador Jean Ferreira da Silva. Em 

seguida iniciou-se os RECEBIDOS DE DIVERSOS, constando: Ofício da Associação Comercial, 

agradecendo o apoio para a realização do 1º Salão de Natal, ocorrido nos dias 21, 22, 23 de novembro no 

Pavilhão de Exposições; Ofício SAAE, encaminhando os comprovantes de pagamentos durante o ano de 2014, 

referente aos serviços prestados ao SAAE pela máquina retroescavadeira, em resposta ao requerimento de 

informação nº 334/2014, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira; Ofício SAAE, 

enviando resposta a Indicação de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, referente aos 

serviços de roçagem das margens do Córrego Saltinho; Ofício SAAE, enviando resposta a Indicação de autoria 

do Vereador Windson Pinheiro, referente a reparos na pavimentação asfáltica da Rua Elias Saad, próximo ao 

cruzamento com a Rua Expedicionário Kay Jenson; Ofício nº 23/2014 - C.M Setor Financeiro, enviando 

balancete da receita e despesa do mês de novembro de 2014; Ofício Especial FAIBI, convidando para prestigiar 

o encerramento do Curso de Difusão do Conhecimento “Escolas Democráticas”, dia 13/12/2014, às 10 h; 

Ofício nº 51/2014, SAAE C.M Setor Financeiro, enviando balancete da receita e despesa do mês de novembro 

de 2014; Ofício nº 65/2014, enviando resposta ao requerimento de informação nº 340/2014, de autoria do 

Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, sobre o aparelho de Raio – X do Pronto Socorro Central. 

Neste momento passou-se para DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA MATÉRIA LIDA: constando das seguintes 

proposituras: REQUERIMENTOS: Nº 362/2014, requerendo informação a Secretaria Municipal de Habitação e 

Urbanismo e a Caixa Econômica Federal de Ibitinga, sobre as entregas das Casas do Programa Minha Casa, 

Minha Vida, aos suplementes aprovados. O Vereador Jean, autor da propositura, solicitou a retirada do 

requerimento, tendo em vista que os mutuários suplentes receberam as casa na data de ontem. Nº 363/2014, 

convidando o Secretário Municipal de Serviços Públicos para participar da Tribuna Livre para discutir questões 

relacionadas a referida Secretaria. O Vereador Osias, autor da propositura, solicitou a correção do nome da 

Secretaria, sendo a intenção convidar o Secretário Municipal de Obras Públicas. Não havendo o consentimento 

da Presidência o Vereador Osias retirou o requerimento, onde o apresentará na próxima Sessão com a devida 

correção. Nº 364/2014, requerendo inúmeras informações ao Executivo conforme reivindicação dos moradores 

do Bairro Jardim Rafaela. O Vereador Osias, autor da propositura, apenas pediu apoio ao pedido e disse que irá 

melhor explaná-lo na Tribuna. O Requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 

365/2014, requerendo informação ao Executivo referente ao projeto “Polo Regional da Beleza”, inaugurado em 

12 de novembro de 2013. O Vereador Osias, autor da propositura, justificou o pedido em virtude do local em 

questão encontrar-se fechado e que na ocasião da sua inauguração houve a presença da 1ª Dama do Estado e 

que gostaria de saber se foi destinado algum recurso e qual a situação dos funcionários que foram destinados a 

trabalhar no Polo, quais os custos desse e o porquê que o projeto está, aparentemente, paralisado. A Presidência 

foi transferida ao Vice-Presidente que concedeu a palavra ao Vereador Dr. Marcel, dizendo que foi procurado 

por munícipe que queria fazer curso no projeto e que foi se informar na Prefeitura, colhendo a informação de 

que em virtude do período eleitoral, onde há proibição de repasse de recurso, sendo prejudicado o trabalho do 

projeto neste período e que após não haveria tempo hábil para formação e conclusão de curso de nova turma, 

retornando as atividades normais do projeto em Janeiro. O Requerimento foi aprovado por unanimidade dos 

votos dos presentes. MOÇÃO nº 134/2014, de Aplauso a Ibitinguense Ellen Catarin de Melo que está 

concorrendo ao título de Miss Intercontinental Brasil 2015, que acontecerá em São Paulo, no dia 09 de 

Dezembro de 2014. O Vereador Osias, autor da propositura, falou da gratificação em externar a moção pelo 

merecimento da homenageada, a qual leva o nome de Ibitinga pelo Brasil e no exterior e que é importante 

enaltecer essas pessoas, incentivando-as pelo trabalho que vem desenvolvendo, beneficiando nossa cidade. A 

Moção foi aprovada por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 135/2014, de Aplauso aos Funcionários 



Públicos Municipais lotados no Almoxarifado da Prefeitura de Ibitinga pelos trabalhos realizados em prol de 

nossa cidade. A Moção foi aprovada por unanimidade dos votos dos presentes. Neste instante passou-se para a 

TRIBUNA LIVRE DOS VEREADORES. Usou da palavra o VEREADOR OSIAS: para dizer sobre as 

reivindicações que foram feitas pelos moradores do bairro Jardim Rafaela no último dia 06 de dezembro, e na 

última sessão disse que faria uma indicação ao Prefeito Municipal para organizar uma frente de trabalho para 

resolver as questões de limpeza, inclusive uma das moradoras do referido bairro entrou em contato com o 

vereador solicitando a possibilidade de limpeza da praça ainda neste mês de Dezembro, para que a mesma 

estivesse em boas condições até o natal, mesmo sabendo que existem muitos bairros que necessitam desta 

limpeza, pediu que fosse dada atenção especial a esta. Os moradores reclamaram que naquele ponto, assim 

como em diversas ruas da cidade, estão cheias de buracos, a avenida que fica próxima ao rio está em condições 

precárias e por se tratar de um bairro pequeno, as principais ruas de acesso estão com a maioria de suas 

lâmpadas apagadas, assim como as luzes da praça que também não acendem. O vereador foi questionado sobre 

a possibilidade do prolongamento da Rua Euclides Coleone até a Rua Carolina Geretto Dall’acqua pois falta um 

pedaço em torno do rio, como também sobre a limpeza da área verde no final da Rua José Pinheiro de Freitas, 

pois o matagal está muito grande, e os moradores passam direto por ali porque o acesso ao centro da cidade é 

mais rápido. Outro pedido feito pelos moradores foi sobre a colocação de uma torneira na praça, que já tem o 

lugar pronto e só falta mesmo a instalação. Disse que ao final da Rua José Pinheiro de Freitas há um terreno que 

está sendo utilizado como depósito de material de construção, e caminhões e tratores que fazem carga e 

descarga deste material, danificam as calçadas, além de terra e barro que ficam nas ruas, pois grande parte de 

água passa pelo local, e o Vereador Osias solicita informação se a pessoa que está utilizando o terreno para este 

fim possui autorização. Os munícipes questionaram também sobre a construção de calçadas na Avenida Setímio 

Montanari ao lado do Condomínio Village Verde, e o Vereador quer saber do Prefeito se é de responsabilidade 

do condomínio ou da Prefeitura, pois existe uma Lei que exige que o proprietário construa as calçadas. Falou 

que a referida rua possui um movimento intenso de veículos durante todo o dia, e muitos cidadãos utilizam a 

via a pé, e por isso a necessidade das calçadas para evitar riscos de acidente. O Vereador Valdecir solicitou 

aparte e disse que não poderia deixar de ressaltar que a água que sai do condomínio vai para o asfalto e entra 

nas casas, e que o correto seria uma canalização para que a água caia diretamente no córrego.  O Vereador 

Osias retomou a palavra dizendo sobre as construções de lombadas no trecho, pois as pessoas abusam da 

velocidade por se tratar de uma via de acesso rápido. Outra reivindicação dos moradores foi a respeito de 

animais peçonhentos como, aranhas e escorpiões que estão invadindo as casas dos moradores, trazendo muita 

preocupação a estas pessoas, sendo que este tipo de animal está aumentando devido a grande quantidade de 

mato que existe no local. O Vereador Gumercindo aparteou dizendo que aquela região é alagada, onde começa 

no Córrego Saltinho passa pela margem de São Joaquim e termina na Avenida Perimetral, e disse que lá 

existem aves silvestres e que dificilmente o SAAE atenderá a solicitação do Vereador Osias, por ser um local 

que possui árvores e os galhos mais velhos quebraram, caíram e permaneceram no local. Disse que futuramente 

a Prefeitura poderia fazer um lago com calçadas, voltada ao perímetro urbano, pois naquele lugar existem 3 

nascentes, e que fenômenos raros como estes devem ser preservados, pois vários locais sofrem com a falta de 

água e temos que valorizar esse bem tão precioso. Falou também que a proliferação de escorpiões é devido a 

umidade do lugar e dos galhos velhos que caíram das árvores. O Vereador Osias retomou a palavra e disse que 

o Vereador Gumercindo deu uma sugestão para construção de um espaço de lazer, não somente para os 

moradores do bairro Jardim Rafaela, mas que outras pessoas também possam usufruir da obra que irá 

embelezar nosso município. O Vereador Leopoldo solicitou aparte dizendo que a Lei onde diz que a Prefeitura 

pode cobrar o proprietário que não construir as calçadas, não existe mais. Foi revogada e não foi substituída. O 

Vereador Osias retomou a palavra e disse que a revogação da Lei foi um grande erro, pois existem pessoas que 

compram um terreno aguardando valorização, e o mesmo acaba ficando sujo e a limpeza acaba ficando por 

conta do vizinho. Portanto, se essa Lei existisse, a Prefeitura poderia exigir que o proprietário construísse as 

calçadas e fizesse a limpeza evitando maiores transtornos. Finalizou dizendo que é uma pena mesmo que ela 

não exista mais, pois é um prejuízo para o município. Havendo o encerramento da Tribuna Livre dos 

Vereadores o Vereador Leopoldo solicitou a dispensa do intervalo, sendo apoiado pelo Plenário. Neste 

momento passou-se para a ORDEM DO DIA: Constou de Requerimentos de Vereadores, requerendo urgência 

especial e inclusão na Ordem do Dia dos seguintes Projetos: PLO Nº 205/2014, alterando o artigo 2º da Lei 

Municipal nº 4.001, de 26 de novembro de 2014, e dá outras providências. O Requerimento foi aprovado por 

unanimidade dos votos dos presentes. Foi nomeado como relator especial do projeto o Vereador Jean. PLO Nº 

206/2014, autorizando o Poder Executivo a abrir crédito adicional suplementar ao Serviço Autônomo de Água e 

Esgoto – SAAE, aprovado pela Lei Municipal nº 3.829, de 18 de dezembro de 2013, destinado a suprir as 



dotações do orçamento vigente. O Requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Foi 

nomeado como relator especial do projeto o Vereador Mira. A Sessão foi suspensa para emissão dos pareceres. 

Retomando aos trabalhos foi verificada a presença e apresentado os pareceres das urgências especiais. 

Constaram dos seguintes Projetos de Lei: PLO Nº 205/2014, alterando o artigo 2º da Lei Municipal nº 4.001, de 

26 de novembro de 2014, e dá outras providências. O projeto recebeu Emenda junto ao parecer favorável do 

relator especial. A Emenda foi aprovada por unanimidade dos votos dos presentes. Em seguida foi votado 

Projeto, com Emenda, sendo aprovado por unanimidade dos votos dos presentes.  PLO Nº 206/2014, 

autorizando o Poder Executivo a abrir crédito adicional suplementar ao Serviço Autônomo de Água e Esgoto – 

SAAE, aprovado pela Lei Municipal nº 3.829, de 18 de dezembro de 2013, destinado a suprir as dotações do 

orçamento vigente. O Projeto de Lei foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Constou da 

Redação Final do PSU Nº 01/2014, que dispõe sobre alterações na Resolução nº 3.334, de 23 de dezembro de 

2008, que instituiu o Regimento Interno da Câmara Municipal da Estância Turística de Ibitinga. A Redação 

Final foi aprovada por unanimidade dos votos dos presentes. PLO Nº 167/2014, que estima a Receita e fixa a 

Despesa do município de Ibitinga para o Exercício de 2015. O Vereador Leopoldo apresentou Emenda ao 

Projeto. A Emenda foi aprovada por unanimidade dos votos dos presentes. O Vereador Leopoldo usou da 

palavra, explicando que se aprovada Emenda, será enviada ao Prefeito para sansão ou veto e que o mesmo terá 

que alterar a LDO e o PPA e que propôs essa emenda em virtude da reforma da quadra da Vila Izolina ser 

muito cobrada pelos moradores do Bairro e que a Secretaria de Esportes não possui recursos para reforma, no 

entanto se proposto acréscimo ao orçamento, haverá recurso disponível, podendo ocorrer a reforma da quadra 

em questão. Em seguida foi votado Projeto, com Emenda, sendo aprovado por unanimidade dos votos dos 

presentes em primeira (1ª) votação. Neste momento a Sessão foi suspensa para elaboração da Redação Final do 

PLO Nº 205/2014. Apresentada a Redação Final pela Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação 

ao PLO Nº 205/2014, a mesma foi votada e aprovada por unanimidade dos votos dos presentes. Neste momento 

passou-se para a EXPLICAÇÃO PESSOAL: usou da palavra o VEREADOR MIRA, cumprimentando o 

Vereador Leopoldo pela apresentação de Emenda no Orçamento, dizendo que foram poucas as emendas 

parlamentares que viu serem apresentadas e que precisa ficar atento e verificar se no decorrer do ano tal dotação 

não será anulada. O Presidente transmitiu os Convites da Câmara Municipal de Ibitinga que realizará na data de 

10 de dezembro, às 20h, Sessão Solene de Encerramento do Mandato do Parlamento Jovem 2014 e no dia 12 de 

dezembro, às 20h, Sessão Solene de entrega do Título de Cidadã Ibitinguense à Senhora Daniela Cristina de 

Souza Branco. Em virtude das festividades de final de ano colocou em votação a antecipação da Sessão 

Legislativa Ordinária que ocorreria em 23 de dezembro, para o dia 19 de dezembro. Foi sugerido pelos 

Vereadores Jean e Igor o horário das 19h. A alteração do dia e horário da Sessão Legislativa Ordinária foi 

aprovada por unanimidade dos votos dos presentes. O Presidente convocou os Vereadores para a Sessão 

Especial de Eleição da Mesa Diretora da Câmara e Comissões Permanentes, biênio 2015-2016, para às 10h, no 

dia 17 de dezembro, no Plenário da Câmara Municipal. Transmitiu comunicado referente ao Coral Batista que 

se apresentará na noite de amanhã na Praça Rui Barbosa. Nada mais havendo a tratar agradeceu a presença de 

todos, convocando os Edis para a próxima Sessão Legislativa Ordinária que acontecerá no próximo dia 16 

(dezesseis) de Dezembro de 2014 (dois mil e quatorze), à 20h (vinte) horas. Esta Ata foi lavrada por mim, Jean 

Ferreira da Silva, Primeiro Secretário que assino junto com os demais membros da Mesa, ficando arquivado: os 

CDs, papéis e documentos para que surta os efeitos regimentais com o inteiro teor da Sessão. Sala das Sessões, 

em 09 (nove) de Dezembro de 2014 (dois mil e quatorze). //////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 

Presidente:___________________________________1º Secretário:___________________________________ 
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